



**Caritas**  
**Diocesana de Valladolid**

**Jornada-Asamblea Diocesana 2013**

## **PRIMERA CHARLA:**

### ***La fe cristiana se hace verdad en la Caridad***

#### **Introducción:**

Fe y caridad, dos virtudes en una relación mutuamente clarificadora y enriquecedora.

Reflexión pastoral sobre esta relación con un doble objetivo: que la fe se vigorice y crezca en el ejercicio de la caridad y que la caridad adquiera consistencia y solidez a la luz de la fe.

#### **1. La fe es respuesta al Amor**

-La fe nace de la experiencia del amor de Dios y es respuesta a ese amor. Es relación personal y amorosa con Dios.

-El ejercicio del amor cristiano es consecuencia del encuentro con Dios en Cristo en el que se experimenta el Amor (gratuito, apasionado, misericordioso) de Dios por el ser humano.

#### **2. La fe crece cuando se vive como una experiencia de amor**

-Para crecer en la fe tenemos que crecer en el amor mirando al Señor: es Dios despojado de sí mismo; que ama a todos, pero en especial a los que sufren.

-Un amor que se da y que se recibe. Eso es Caritas

#### **3. La fe actúa por la caridad:**

-Testimonio de Cristo: Amor total de Dios al ser humano.  
Da la vida.

-Testimonio de la primitiva comunidad: comparte para que a nadie le falte.

-Testimonio de los mártires: amar no es dar cosas, es dar la propia vida.

-Testimonio de los consagrados: ponen su corazón en Dios

-Testimonio de los que trabajan por la justicia: hacen operativa la Palabra, porque además de la primera asistencia luchan por la transformación social.

***La caridad cristiana,  
experiencia y testimonio de la fe***

**4. Unidad inseparable entre fe y caridad:**

- La fe se verifica en la caridad
- La caridad está iluminada por la fe

**5. Dos símbolos de la autenticidad de la fe:**

- El don y la experiencia de la contemplación
- El rostro del pobre

**6. La fe nos da criterios de pensamiento y acción en el ejercicio de la caridad:**

- La fe nos descubre que lo que salva es el amor
- La fe nos revela la dignidad de la persona y su centralidad en la acción caritativa y social
  - Por la fe asumimos la acción caritativa y social como tarea de cada fiel y de toda la comunidad cristiana
  - La acción caritativa y social debe partir de escuchar y mirar desde la fe la realidad de los pobres
  - La fe compromete en la lucha contra la injusticia como generadora de la pobreza
  - La fe aporta la espiritualidad que requiere la acción caritativa y social
  - Otros criterios más operativos.

**Conclusión:**

-Gracias a la fe podemos descubrir en quienes piden nuestro amor el rostro del Señor resucitado.

-¿Dónde está Dios?: La pregunta de los pobres sobre Dios que hemos de responder en el ejercicio de la caridad.

Valladolid, 20 de abril de 2013

**Vicente Altaba**

*Delegado Episcopal de Cáritas Española*